### LA QUESTION

### Quel prédicateur ?

L'ensemble des acteurs bénévoles et enthousiastes qui ont contribué au succès de la télédiffusion de la messe du dimanche 11 mars se retrouveront dans la salle des fêtes de Spechbach (le Haut), le 20 avril prochain à 20 h. Le curé Benoît Ricaux qui avait officié lors de cette messe veut ainsi rassembler la communauté de paroisses, le conseil de fabrique, les lecteurs, la chorale et tous ceux qui de prés ou de loin ont contribue au succès de la retransmission telévisée. Les «replets » de la messe et de

ceux qui de près ou de loin ont contribué au succès de la retransmission télévisée. Les «replets » de la messe et de l'émission de France3 Alsace seront à nouveau visionnés et le prètre pourna répondre à diverses questions, lui qui a vécu l'aventure « en première ligne ». Beaucoup de téléspectateurs se sont sentis quelque peu frustrès de ne pas avoir eu d'homèlie de la part du cure loicel or, cette emission a révelé être une affaire de professionmels, avec des séquences minutées, que des séquences minutées de professionnels, avec des séquences minutées planc, ni la moindre la mondre de professionnels, avec des séquences minutées planc, ni la moindre improvisation. Une dizaine de prêtres prédicateurs sont affectés au « Jour de Seigneur » pour dire l'homélie. Ce dimanche-là, c'est le père lean-Philippe Fabre, docteur en théologie biblique qui a dit l'homélie après l'avoir préparée dans la sacristie lors des répétitions du samed ia prèsmidi. Techniquement c'est aussi, pour les techniciens, un moyen de pouvoir rétablir le « timing » de la diffision en cas d'imprévu. Le direct est alors légèrement diffréé. Le curé Benoît Ricaux garde des souvenirs intenses de cette aventure qui, dit-il, n'aurait pas été possible sans la mobilisation de la commune, de la communauté de paroisses et du conseil de fabrique. Il donne rendez-vous aux fidèles pour cette restitution du yendredi

aux fidèles pour cette restitution du vendredi 20 avril. FAC



pour des raisons ntiellement technique:

FERRETTE Le 68 fait des bulles

# Une jeunesse syrienne et un message d'optimisme

Dans le cadre de la manifestation "Le 68 fait des bulles" organisée par le service de lecture publique du Conseil départemental du Haut-Rhin, une rencontre avec le dessinateur Kyung-Eun Park a eu lieu dans la salle de l'Ancien tribunal de Ferrette mercredi dernier.

yung-Eun Park est venu présenter son der-nier album de bande-dessinée Haytham, une jeunesse syrienne. La pré-sence d'un centre d'accueil de demandeurs d'asile dans la commune n'est évidemment pas étrangère au choix de Ferrette pour cette rencontre. Dans l'assistance, plusieurs demandeurs d'asile étaient demandeurs d'asile étaient présents ainsi que des mem-bres de l'association "Voisins d'ici et d'ailleurs". L'illustra-teur s'est réjoui de voir un public cosmopolite, car cette BD est aussi le fruit d'une ren-contra cosmopolite entre un contre cosmopolite entre un jeune Syrien, un scénariste syrien et un dessinateur sud-co-

### Une histoire vraie écrite par un exotage de Daech

L'histoire vraie de Haytham a



Haytham, une jeunesse syrienne, Éditions Dargaud. DOCUMENT REMIS

été écrite par le journaliste Nicolas Hénin, ex-otage de Daech, libéré en 2014 après 10 mois de captivité. La BD retrace l'enfance du jeune Haytham né à De-raa en Syrie en 1996. « l'ai pas-sé une enfance que je croyais normale jusqu'à ce que la révo-lution éclate et me fasse com-prendre qu'elle ne l'était pas », raconte Haytham dans la BD. Son père étant un opposant au régime syrien, la famille de Haytham est obligée de fuir le pays. ce du jeune Haytham né à De-

pays. Arrivé en France en 2012, Haytham qui ne parlait pas le fran-çais, a obtenu le bac avec men-tion « bien » en 2016. « À

travers cette BD, nous voulons passer un message d'optimis-me, Haytham remercie la France pour son accueil et son aide, mais il s'est aussi beaucoup mais il s'est aussi beaucoup battu et a fait preuve d'une grande volonté pour réussir dans ses études », explique Kyung-Eun Park. Aujourd'hui, Haytham poursuit des études de mathématiques à l'universi-té de Paris. Kyung-Eun Park a présenté une dizaine de planches de l'album

dessinateur Kyung-Eun Park présente des planches de sa BD. PHOTO DNA MATHIEU WEIMER

dizaine de planches de l'album en expliquant le processus de création, du croquis à la planche finale

« Pour mon précédent album, j'ai voyagé au Liban pour ob-

server la lumière et rencontrer des habitants. Sans cette étape de préparation, mon travail ne serait pas très sérieux », explique le dessinateur devenu un spécialiste du Proche-Orient.

une expérience intense, qui a un réel sens pour moi et qui représente un changement de cap dans ma carrière », conclut l'illustrateur.



L'illustrateur Kyung-Eun Park s'est également rendu vendredi demier à la médiathèque de Dannemarie où il a été accueilli par Guy Krawiec. Il a rencontré sur place une classe de 3° du collège de Dannemarie. Le partenariat entre la médiathèque dannemarienne et la médiathèque départe mentale permet régulièrement aux enfants et jeunes de Dannemarie et environs de faire de belles rencontres ; et le partenariat fort entre les responsables de la médiathèque et du CDI du collège de Dannemarie permet de faire vivre la littérature jeunesse, mais aussi la littérature adultes auprès des enfants et des adolescents de 11 à 15 ans.



## Nouvelle mangeoire et hommage

Depuis de nombreuses an-nées il y a toujours eu une mangeoire à oiseaux devant l'école de Fulleren. Cela permet aux élèves d'obser-ver et d'étudier, bien au chaud derrière les vitres de la classe, les différentes espèces d'oiseaux venant se nourrir.

LA MANGEOIRE UTILISÉE jus-qu'alors avait été fabriquée il y a bien longtemps par l'ancien directeur Gérard Kleiber. Elle tombait littéralement en morceaux et l'enseignant actuel, ceaux et l'enseignant actuel, Sébastien Klein, en a confec-tionné une nouvelle, grâce au bois gracieusement fourni par la scierie Kayser de Saint-Ulrich. Elle a été mise en place



L'instituteur installe une plaque sur la mangeoire

à la rentrée de janvier 2018. Mais ce jour de rentrée avait été endeuillé par une bien tris-te nouvelle. Michel Klein, qui te nouvelle. Michel Klein, qui intervenait entre autres dans les classes de Fulleren pour enseigner les sciences de la nature aux élèves, est décédé subitement à son domicile ce matin-là. C'était un homme passionné par la nature en général et par les insectes en particulier. Il était aussi intervenui il v. a guelques années venu il y a quelques années pendant les activités péri-éducatives pour réaliser avec les enfants de superbes nichoirs. Tous les élèves et les ensei-gnants ont été très affectés par cette disparition soudai-

Pour rendre un dernier hom-mage à Michel Klein, les enseignants Suzel Muller et Sébas-tien Klein ont organisé une petite cérémonie au cours de laquelle des élèves de CM2 ont lu un petit discours qu'ils ont écrit, mettant en avant sa gen-tillesse. Toutes les choses qu'il



leur avait apprises et son souvenir resteront à jamais dans leur cœur. « Michel tu vas nous manquer, mais là ou tu es, je pense que tu es heureux

car tu le mérites. Nous penserons toujours à toi, C'est aussi grâce à toi que j'aime les scien-ces, Merci Michel. » Puis une plaque a été déposée

sur la nouvelle mangeoire en mémoire de Michel Klein et tous ont respecté une minute de silence avant de regagner leurs classes respectives.

F32-LAL 02